



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:45

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 12 de marzo de 2004

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Carnicería en Madrid.

+En el ataque más sangriento en la historia de España y de toda la Unión Europea, una serie de diez explosiones simultáneas en trenes atestados en Madrid y sus alrededores causaron el jueves al menos 192 muertos y más de 1,400 heridos, actos que ya son comparados con los atentados del 11 de septiembre de 2001 en Estados Unidos.

+España vive su 11-M.

+El número 11 parece convertirse en un número "maldito". Primero fue el 11 de septiembre del 2001 cuando los terroristas de Al Qaeda, dirigida por Osama Bin Laden estrellaron dos aviones en las Torres Gemelas, en el World Trade Center de Nueva York, Estados Unidos. Ahora le ha tocado sufrir en carne propia un atentado terrorista el 11 de marzo del 2004 a Madrid, España.

+Café nica logra victoria en Japón.

+El café nicaragüense provocó una buena impresión en el lejano Japón, hasta donde se llevaron muestras del producto para formar parte de una feria anual que hoy concluye en Tokio. La calidad fue evaluada con excelentes términos por el catador principal de Brasil, que lo calificó como superior al jamaicano, considerado como uno de los mejores del planeta.

+Bolaños denuncia otro amarre entre Alemán y Ortega.

+El presidente Enrique Bolaños denunció ayer que el dirigente sandinista Daniel Ortega y el dirigente del PLC, Arnoldo Alemán, "amarraron" la elección de las autoridades de la Corte Suprema de Justicia, arreglo que incluye reformas al Presupuesto mediante las cuales se pretende agregar 80 millones de córdobas a los fondos ya aprobados para las universidades.

El Nuevo Diario

+Barbarie.

+Atentados en Madrid dejan 192 muertos y 1,400 heridos.

+El peor ataque terrorista en España y en Europa misma.

+Cadena de explosiones en tres trenes atestados de trabajadores y estudiantes.

+Testigos sólo oyeron el estruendo y comenzaron a volar cadáveres.

+Movilización total en España para auxiliar heridos, 44 de los cuales están en estado crítico.

+¿ETA o Al Qaida?

+Dudas sobre autoría de matanza en Madrid.

+Un texto atribuido a grupo islámico reivindica atentados y amenaza a EU.

+No hay "nada seguro" en supuesta atribución de fundamentalistas, según primer ministro turco.

+Madrid analiza con "total cautela", y Consejo de Seguridad de la ONU señala a separatistas.

+Ofrecen acciones a bancos acreedores.

+Propuesta de interventor italiano de Parmalat.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:45

PAG - 2 -

- +Empresa europea acepta que "legalmente" no puede cancelar deuda con bancos.
- +Esperan tener solucionada la situación antes del próximo lunes, cuando se efectuará subasta.
- +Correos es una entidad saqueada.**
- +Sigue práctica de violentar cartas.
- +Director da cifras y métodos sobre la gran corrupción imperante.

Editorial

La Prensa

Dolor y firmeza.

“Sin duda que Nicaragua tiene un mayor deber de solidaridad con España que otras naciones democráticas del mundo, porque lamentablemente en un pasado todavía reciente y que amenaza volver a ser presente, el territorio nicaragüense ha sido refugio de terroristas de diversas partes del mundo, incluyendo etarras españoles. Dolor por la gran cantidad de sangre inocente derramada a causa de la vesania terrorista, y firmeza en la defensa de las instituciones y los valores democráticos que los terroristas pretenden destruir, pero que no hay duda que nunca lo conseguirán”.

Caricatura

La Prensa



Opinión

La Prensa

Narcoactividad contra la institucionalidad. (Ronald Hill Álvarez)

“La Nicaragua que todos soñamos está en peligro. ¿Hasta cuándo habrá instituciones fuertes, dirigidas por hombres y mujeres que pongan por encima de intereses partidarios el buen nombre de Nicaragua? ¿Será que el Gobierno espera lograr las metas de su Plan Nacional de Desarrollo para



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:45

PAG - 3 -

después destinar los recursos necesarios para que la Policía Nacional y el Ejército de Nicaragua puedan contrarrestar la embestida del narcotráfico internacional? Este problema requiere no sólo recursos internos sino que el Gobierno de Estados Unidos de Norteamérica, país en el cual se consume casi la totalidad de la droga trasegada por los narcotraficantes, desarrolle un programa conjunto con el Gobierno, con la participación activa de la Policía Nacional y el Ejército de Nicaragua, para fortalecer la capacidad de nuestro país con todos los medios necesarios y poder frenar ese mal que acabará con las esperanzas de todos: con la del hijo del pescador que confabula con el narcotraficante, con la hija del juez que teme por su vida y con la del hijo del banquero que acumula capital”.

Aprender a ganarse el dinero con honestidad.(Auxiliadora Vásquez Acuña)

“Considero que el Gobierno debe abrir las puertas de Nicaragua al capital extranjero y nacional, pero también debe regular, normar y controlar a los inversionistas. De otro modo las estafas en muchos proyectos se pueden poner a la orden y eso también es corrupción. Finalmente, creo necesaria la inversión de capital nacional o extranjero. Nicaragua la necesita, siempre y cuando sea como expresó el Editorial de este Diario: inversión, trabajo duro y honesto”.

El Nuevo Diario

La vida eterna.(Enrique Alvarado Martínez)

“Después de muertos, aquellos que acumularon méritos suficientes tienen la promesa de la vida eterna en el más allá. Pero muchos prefieren soñar con la vida eterna en el más acá. Por eso cada quien que tiene poder para hacerlo deja su nombre grabado en una calle, en una plaza o en un monumento que se hizo hacer, por lo que creían que el “hombre” los haría a ellos también duraderos. Sin embargo, el destino fatal de este país no sólo lo representan las muertes en las frecuentes guerras civiles, también la muerte de la memoria y la sepultura del pasado, enterrado por el tenaz afán de hacer todo de nuevo. Es la amnesia colectiva de un pueblo que prefiere olvidar su pasado antes que construir su futuro. Ahí estamos dando vuelta como los perros que no alcanzan a morderse la cola. La enfermedad del olvido, la pérdida de la memoria es lo que nos hace vivir en el ayer, sin darnos cuenta que ya estamos en el mañana”.

El ultraje a Samuel Santos, ¿política oficial de EU? (Carlos Escorcia Polanco)

“El Frente Sandinista de Liberación Nacional no está incluido en la lista de organizaciones terroristas del Departamento de Estado; Santos tampoco es súbdito de ningún país cuyos ciudadanos no pueden ingresar a Estados Unidos. Ni el FSLN ni Santos están en la lista de carteles u organizaciones de narcotraficantes que tienen igual prohibición. En el caso de lavado de dinero, por el cual otros nicaragüenses han perdido sus visas de turista, lo que obviamente está lejos de ser el caso de Santos, el procedimiento observado ha sido que la representación consular en Managua, notifica a los afectados de la suspensión.

Lo más probable es que la embajadora norteamericana en nuestro país no tenga nada que ver en el



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:45

PAG - 4 -

ultraje a Samuel Santos, pero la diplomática tiene la responsabilidad moral de pedir explicaciones por medio de los canales correspondientes a la Agencia de Seguridad Doméstica (Homeland Security) y restituirle la visa de la cual fue injustamente despojado en Miami. De lo contrario será muy difícil para muchos nicaragüenses entender por qué Estados Unidos se erige en el campeón de los derechos humanos, el imperio de la ley y la democracia en el planeta, mientras aplica en su propio territorio, métodos que aunque autorizados, son típicos de una república bananera del tercer mundo”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+FSLN reitera distancia con ETA y Al Qaeda. (Pág. 3 A)

+El dirigente sandinista Tomás Borge Martínez negó que el Frente Sandinista de Liberación Nacional, FSLN, tenga o haya tenido algún tipo de vínculo con el grupo extremista ETA o con la organización terrorista que lidera Osama Bin Laden, Al Qaeda.

+Mayoría señala alto nivel de corrupción en el país. (Pág. 4 A)

+La mayoría de nicaragüenses considera que existe mucha corrupción en el país y que ese fenómeno tiene efectos negativos en la economía y la pobreza, según la última encuesta realizada casi a nivel nacional por la Facultad de Ciencias de la Comunicación y el Instituto de Sondeos de Opinión (Ideso), de la Universidad Centroamericana (UCA).

+El estudio, auspiciado por la Agencia Noruega para el Desarrollo (Norad), refleja que nueve de cada diez nicaragüenses “opinan que hay mucha corrupción en el país” y que éste es uno de los problemas que afecta directamente a la población.

+Ampliación de BellSouth en veremos.(Pág. 5 A)

+Contraloría decide denunciar nulidad de contrato para ampliación de cobertura de telefonía celular de BellSouth por haberse suscrito violentando la Ley de Telecomunicaciones.

+Eduardo Urcuyo dice que acatarán resolución que tome la Procuraduría, pero reitera que decisión se tomó para dar equilibrio a telecomunicaciones

+Maestros se sienten burlados. (Pág. 7 A)

+A por lo menos 13 mil 160 maestros que laboran en centros no descentralizados, no les aparece el incremento salarial en su cheque fiscal de marzo, retroactivo al mes de enero, que el Gobierno les aseguró meses atrás, según se quejó José Antonio Zepeda, secretario general de la Asociación Nacional de Educadores de Nicaragua (ANDEN).

El Nuevo Diario

+ALMA "inaugura" campaña de Nicho. (Pág. 5 A)

+Herty lo hace desfilar como "invitado" a un acto.

+Lewites prometió hace unas semanas que no usaría Alcaldía para promover al candidato sandinista, pero... eso fue hace semanas.

+Italia condona US\$ 91 millones. (Pág. 9 A)

+No está claro cuáles fueron las razones del gobierno italiano para condonar este monto de la deuda.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:45

PAG - 5 -

Un escueto fax enviado por la representación diplomática de ese país en Managua, dice que es por los esfuerzos hechos por Nicaragua para entrar a la Iniciativa de Países Pobres Altamente Endeudados, HIPC.

+Prisión preventiva a asesino de Pastrana. (Pág. 9 B)

+Hechor asegura que lo acosaba, amenazaba y calumniaba.

+Además, destruyó su hogar al propalar que andaba con una jovencita, señala.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses / Rina Cardenal

Tema: Situación de los afectados por el Nemagón

+Meneses criticó la actitud del Gobierno por no pronunciarse contra las empresas bananeras que afectaron con Nemagón a sus trabajadores. “El Presidente y los diputados se olvidan que fueron electos por el pueblo y deben defender y apoyar al pueblo” enfatizó Meneses.

CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentador: Leonardo Tórrez

Invitado: Francisco Llanes (Ex Presidente del Banco Central)

Tema: Económico Nacional

+Llanes aseguró que las maquilas se están retirando de Guatemala y otros países de Centro América para venir a Nicaragua, es porque aquí es un paraíso para sus intereses pues no hay controles adecuados en esas transnacionales.

CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentador: Consuelo Lanzas

Invitado: Lidia Gutiérrez (Psicóloga) / Dr. José Dolores Brockman (Cirujano Plástico)

Tema: Condiciones de la mujer en la sociedad nicaragüense

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: Atentados terroristas en España / Investigaciones sobre casos el de Carlos Guadamuz

+Mora se preguntó ¿Quiénes son los autores intelectuales del asesinato de Carlos Guadamuz?, “pues pareciera que el Asamblea Nacional no tiene la capacidad técnica o testosterona para investigar, pero parece que Carlos Guadamuz, con su estilo son miedo, parece darle la pauta a la Asamblea Nacional y al pueblo”, comentó Mora.

+Mora presentó una viñeta con la voz de Carlos Guadamuz que expresa: “Sólo que me mandés a



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:45

PAG - 6 -

matar, como acostumbrás hacer con tus opositores políticos, sólo así vas a callar mi voz y ni aún así, porque el pueblo te lo va a seguir gritando en la cara, como traidor y vendido, y no lo dice Guadamuz, lo dicen tus oraciones, lo que has hecho con esos pactos, como has vendido la dignidad del pueblo nicaragüense”.

+Mora se preguntó ¿por qué ponen como condición la no introducción de iniciativa de amnistía para solucionar la crisis en la Asamblea Nacional?. Según Mora es porque le tiene pavor y terror a Arnoldo Alemán.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Agustín Jarquín Anaya (Diputado Suplente por la Convergencia Nacional)

Tema: Elecciones Primarias en la Convergencia Nacional

+Jarquín dijo que no se puede hacer frente al terrorismo con posiciones extremas y por eso criticó las políticas externas de EE.UU. Jarquín opinó que Estados Unidos debe de dejar a un lado sus políticas injerencistas y dejar que los nicaragüenses y venezolanos, principalmente los nicaragüenses, arreglen sus problemas entre ellos, “le agradecemos la cooperación que nos dan en programas y proyectos pero eso no da fundamento, ni da permiso, para que nos sigan tratando como una República banana... no es de una manera injerencista que vamos a avanzar en mejorar nuestro sistema democrático

EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Lic. Lucy Valenti (Presidente en Nicaragua de Gray Line)

Tema: Oferta turística de Gray Line

+Según Valenti, Nicaragua tiene imagen no muy positiva en los mercados internacionales como destino turístico, como producto de las situaciones pasadas. “Esta es la percepción que existe en el exterior, porque no hemos sido capaces de desarrollar una campaña de promoción internacional que cambie esa percepción negativa”, lamentó Valenti.

EXTRAPLUS 37

Programa: **Otra Noche**

Presentador: Marcio Vargas

Invitados: General Retirado Hugo Tórrez

Tema: Planteamiento de Martínez Cuenca

+Según Tórrez, lo que Martínez Cuenca y su grupo lo que pretende es que se encuentre una salida pronta a la crisis que vive actualmente el país y así evitar que las nuevas generaciones que no vivieron la guerra de los 70 y 80, piensen que la única manera de resolver la crisis sea una confrontación violenta.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:45

PAG - 7 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La voz de Camino Cristiano**

Director: Frank Sarria

Tema: Atentado terrorista en España

+Tanto el Dr. Oscar Carrión como el Reverendo Guillermo Osorno condenaron el atentado terrorista en España.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: Frank Rizo Castellón

Tema: Terrorismo en el mundo

+Rizo dijo que el Frente Sandinista es el representante del terrorismo en Nicaragua.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Elecciones Municipales

+Dio a conocer el número de la casilla que le corresponderá a los precandidatos a concejales por el FSLN en las elecciones internas del partido.

+Insistió en decir que la persona encargada de manejar la base de datos que le envía información al FBI y a la DEA, tiene relación con cinco funcionarios de la Casa Presidencial: Róger Fisher, Alejandro González, Peter Vivas, Frank Arana y Rubén Ibáñez.

Radio La Primerísima

Programa: **Sin fronteras**

Director: William Grisby

Tema: Atentado terrorista en España

+Grisby dijo que “el Gobierno Español pretende atribuir este atentado al Grupo ETA, para capitalizar la tragedia y beneficiarse en las elecciones próximas. El Gobierno Español, por razones electorales no quiere aceptar la autoría del atentado por parte de Al-Quaeda, porque le podrían pasar la factura a quien los metió en este pantanal en estas elecciones”.

+Grisby dio lectura a la carta de Al-Quaeda donde reivindican el atentado. Grisby calificó la carta de dura, estremecedora y amenazadora. Según Grisby esta carta ha provocado reuniones de emergencia en El Salvador, Honduras y República Dominicana, que aún mantienen tropas en Irak.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El Secretario General del FSLN, Daniel Ortega, se reunió con diputados azul y blanco para buscar soluciones a la crisis en la Asamblea Nacional. Al respecto Ortega expresó: “Mantenemos una



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:45

PAG - 8 -

posición firme de demandar los cambios en la Junta Directiva”, Ortega agregó que “cuentan con los votos necesarios y que cuando se tome la decisión de hacer los cambios ahí estarán los votos” ...

“Yo pienso que el Presidente de la República tiene que ver más a profundidad esta problemática. Ya se cometió un primer error con la elección de esta Junta Directiva y ese error se ha pagado con un alto costo en el país, para el mismo Presidente, por lo tanto, una solución no se va a dar reuniéndose con directivos de la Asamblea Nacional, la solución están en el plenario... No hemos dicho que bastaba rectificar, sino que hemos dicho que tenían que renunciar. Esa ha sido nuestra posición y lo que supuestamente acordaron con el Presidente los directivos del PLC, eso no da ninguna garantía, además va en contra del derecho que tienen los diputados a someter iniciativas de Ley... Me parece que aquí, los que están asesorando al Presidente, se están equivocando, están haciendo que la crisis se prolongue, en lugar de buscar una salida que nos de estabilidad a todos”. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Departamento de Estados de EE.UU: dio a conocer un informe sobre Derechos Humanos en Nicaragua. En dicho informe se critica al Poder Judicial, por tener códigos de justicia arcaicos y funcionarios corruptos. También se critica a la Policía Nacional y al Consejo Supremo Electoral. Por su parte la Magistrada de la Corte Suprema de Justicia, Alba Luz Ramos, reaccionó al informe de Derechos Humanos del Departamento de Estados de EE.UU y dijo que el Poder Judicial no es ni más ni menos corrupto que los demás Poderes del Estado. Agregó que se está trabajando para combatir la corrupción y señaló que la CSJ ha suspendido a más de 50 jueces. También dijo que este tipo de informes casi siempre están sesgados y son parciales. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El contralor Guillermo Argüello Poessy manifestó que por orden de un juez, iniciará una auditoría de la administración anterior de la Vicepresidencia, para ver sobre los salarios extra presupuestarios que ahí se pudieron dar, pero que no tienen evidencia de que eso sea real o no. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Telediario 10, Canal 10)**

+El diputado Jorge Matamoros pidió al Presidente Enrique Bolaños que se mantenga al margen de las negociaciones. A la reunión no asistió el 1er. Secretario de la Junta Directiva, Miguel López. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El diputado Jaime Morales expresó que no confía en que los liberales no vuelvan a introducir alguna iniciativa de amnistía para Arnoldo Alemán y sostiene que se debe elegir una nueva Junta Directiva de la Asamblea Nacional. Según Giovanni Loaisiga, Morales dejó entrever que el Presidente Bolaños no debería inmiscuirse tanto en los asuntos de la Asamblea Nacional. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+La crisis en la Asamblea Nacional aparentemente mantiene divididos a los diputados de la bancada azul y blanco quienes aún no se ponen de acuerdo en cuanto a su propuesta inicial de destituir a los directivos liberales. El diputado Jaime Morales expresó: “Hay profundas divergencias aparentemente, hasta el día de hoy, en cuanto a los criterios. Algunos sostenemos de que debe ser una revisión más a fondo que implique una reingeniería de la directiva, una recomposición, otros están bajo la tendencia, como que no pasó nada y que es una cosa que se puede resolver entre la directiva”. Aparentemente para los liberales la crisis en la Asamblea Nacional ya está superada. Al respecto el diputado Wilfredo Navarro expresó: “Hay una decisión política del PLC, de respaldar las decisiones que tomamos los miembros de la Junta Directiva que pertenecemos al PLC, así es que este tema de la amnistía es un caso que ya no debe seguirse tocando y la Asamblea Nacional debe reiniciar sus



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:45

PAG - 9 -

labores". **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Superintendente de Bancos, Alfonso Llanes, confirmó que existen irregularidades en las cuentas bancarias a nombre de Enrique Bolaños, Roberto Vasali y Leonardo Somarriba, en el Banco Calley Dagnall, debido a que no se registra el nombre de los depositantes de fuertes sumas de dinero.

(Noticias 12, Canal 12)

+El Dr. Alejandro Bolaños G. presentó sus 2 nuevos libros titulados "Una Grande Noche Oscura" y "Héroes de Sombras", la temática principal es la Revolución Política y sus desaciertos. En el acto estuvo presente el Presidente Enrique Bolaños. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Presidente Enrique Bolaños está de acuerdo en el envío de tropas del Ejército Nicaragüense a Haití. La ONU está consignando recursos económicos para tal fin, pero la decisión sobre el envío está en manos de la Asamblea Nacional. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Hasta la Contraloría llegó una denuncia de una pavimentación que hizo la empresa MIS en la parte trasera de El Raizón, donde reside el Presidente Enrique Bolaños, así como de otro trecho en Nindiri. Esto se hizo como una donación a la Alcaldía de la municipalidad de Nindiri, pero lo más curioso es que la empresa donante es a la vez contratada por el Estado para realizar este tipo de trabajo en ese municipio. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+Representantes del BID llegaron a la Corte Suprema de Justicia para cerciorarse de que los 12 millones de dólares que dieron en préstamo a esta institución están siendo manejado en forma eficiente en los proyectos que realizaría este Poder del Estado. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Miembros de la ex Resistencia Nicaragüense se presentaron ante la EMBUSA, para entregarle una carta a la Embajadora Moore donde le piden que abogue por ellos ante el Gobierno, para que les den la titulación de las tierras que les han prometido. Aseguraron que si para el martes no les han resuelto nada agudizarán las protestas, inclusive amenazan con hacer tranques en las principales carreteras del país. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El ciudadano Francisco José Cuevas denunció que el Gerente de la Lotería, William Báez, no le deja trabajar como vendedor de la lotería. Según Cuevas no le permiten el acceso al edificio, ni que adquiera los boletos para su venta. Cuevas hizo un llamado al Presidente Enrique Bolaños a que se pronuncie sobre su caso y pide que echen preso a William Báez, porque en La Lotería hay corrupción. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+La Policía Nacional informó que mañana (viernes) a partir de las 9:00 AM hasta las 2:00 PM habrá una marcha de los estudiantes, la que saldrá de Metrocentro y que se dirigirá a la zona norte de la capital. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+La directiva del PRN anunció ante el CENIDH la posibilidad de solicitar la destitución de los magistrados electorales, así como de la toma de los Centros Departamentales de este Poder, mientras la Dirección de Asuntos Políticos no resuelva sobre la certificación de los nuevos directivos electos en el PRN. **(Noticias 12, Canal 12)**